

Sinergitas Perguruan Tinggi Dalam Pemberdayaan Masyarakat Sebagai Upaya Peningkatan Ekonomi, Pendidikan dan Kesehatan di Desa Kedungjeruk Kecamatan Cibuaya – Karawang

Muhammad Mury Syafei¹, Neng Ulya²

¹Universitas Singaperbangsa Karawang

²Universitas Singaperbangsa Karawang

mury.syafei@fkip.unsika.ac.id neng.ulya@fai.unsika.ac.id

Info Artikel :

Diterima :

05-04-2024

Disetujui :

29-04-2024

Dipublikasikan :

20-05-2024

ABSTRAK

Pengabdian Masyarakat dengan tema Sinergitas Perguruan tinggi dalam pemberdayaan Masyarakat sebagai Upaya peningkatan ekonomi kegiatan ini di laksanakan melalui Kegiatan ini KKN, dengan tujuan kegiatan pengabdian kepada [masyarakat](#) oleh akademisi dengan pendekatan lintas keilmuan dan sektoral pada waktu dan daerah tertentu di Indonesia, membantu masyarakat dalam peningkatan pendidikan, kesehatan dan ekonomi, dengan peran para mahasiswa dalam berbagai jurusan, disesuaikan dengan daerah serta potensi yang terdapat di Desa Kedungjeruk dari mulai UMKM, pertanian, keagamaan, Olahraga, kesehatan masyarakat serta pemerintahan desa

Kata Kunci: Sinergitas Perguruan tinggi. Pemberdayaan Masyarakat, Peningkatan ekonomi

ABSTRACT

Community Service with the theme Synergy of Higher Education in Community empowerment as an Effort to improve the economy of this activity is carried out through this activity KKN, with the aim of community service activities by academics with a cross-disciplinary and sectoral approach at certain times and regions in Indonesia, helping the community in improving education, health and the economy, with the role of students in various majors, tailored to the area and the potential found in Kedungjeruk Village from MSMEs, agriculture, religion, sports, public health and village government.

Keywords: *College Synergy. Community Empowerment, Economic Improvement Translated with DeepL.com (free version)*



©2022 Penulis. Diterbitkan oleh Sabajaya Publisher. Ini adalah artikel akses terbuka di bawah lisensi Creative Commons Attribution NonCommercial 4.0 International License. (<https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/>)

PENDAHULUAN

Dalam bermasyarakat tidak lepas dari pendidikan, keagamaan, kesehatan dan perekonomian, supaya berjalannya siklus kehidupan, dari situlah peran akademisi untuk membantu meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui program programnya, melalui berbagai bidang ilmu langsung diterapkan kepada masyarakat dengan harapan ada peningkatan yang signifikan, melalui wujud nyata program KKN bersama mahasiswa aktif berbaur bersama masyarakat dari berbagi ilmu atas apa yang didapatkan di Kampus, serta melatih mahasiswa supaya mendapatkan pengalaman nyata di kehidupan masyarakat dari berbagai peran.

Saat ini perlu adanya pengembangan sumber daya alam, pelatihan teknologi pengelolaan hasil pertanian, dan pelatihan pengembangan bagi masyarakat desa. Hal itu dikatakan Staf Ahli Kementerian Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal dan Transmigrasi Republik Indonesia, Dr. Ir Conrad Hendarto, M.Sc, dalam seminar nasional pengabdian masyarakat bertajuk “Sinergi dan Strategi Akademisi,

Business, dan Government (ABG) dalam Mewujudkan Pemberdayaan Masyarakat yang Berkemajuan di Era Industri 4.0” bertempat di Hotel Grand Dafam Yogyakarta, Selasa (27/8/2019),

Pemberdayaan masyarakat yang Kreatif, Inovatif, Mandiri Serta Berwawasan Teknologi merupakan upaya meningkatkan partisipasi masyarakat dalam rangka untuk peningkatan kualitas desa dan dilakukan berdasarkan potensi SDM yang ada. Upaya tersebut direalisasikan dengan peningkatan ekonomi desa melalui sosialisasi produk – produk UMKM yang ada didesa tersebut. Tim KKN Tematik UNSIKA juga membantu dalam pendampingan proses belajar disalah satu sekolah. Kegiatan yang dilaksanakan sudah sesuai dengan prosedur dan model pemberdayaan partisipatif dan telah banyak dilaksanakan diantaranya pengembangan minat dan bakat siswa/i desa melalui lomba dan keterampilan dalam berbudaya, serta pengembangan teknologi guna membuat desa lebih maju. Sinergitas perguruan tinggi/swasta, pemerintah daerah dan masyarakat menjadi salah satu kunci keberhasilan dalam program pengabdian Masyarakat

Perguruan tinggi menjadi instrumen yang utama dalam melahirkan kualitas sumberdaya anak bangsa yang kreatif dan inovatif sesuai dengan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang melalui eksistensi pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat. KKN adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup ditengah masyarakat, secara langsung mengidentifikasi dan menangani permasalahan masyarakat serta upaya meningkatkan isi dan bobot pendidikan bagi mahasiswa serta untuk mendapatkan nilai tambah yang lebih besar bagi pendidikan tinggi.

Bagi perguruan tinggi penyelenggaraan KKN dilaksanakan dengan maksud meningkatkan relevansi pendidikan tinggi dengan perkembangan dan kebutuhan masyarakat akan IPTEK dan Seni untuk melaksanakan pembangunan serta meningkatkan persepsi mahasiswa tentang relevansi antara materi kurikulum dikampus dengan realita pembangunan dalam masyarakat. Secara eksplisit, hal – hal yang dapat dicapai melalui kegiatan KKN: (1) memberikan pengalaman belajar bagi mahasiswa tentang pembangunan dan pengalaman kerja nyata di tengah masyarakat; (2) menumbuhkan kepribadian dan meningkatkan wawasan dan pola pikir mahasiswa; dan (3) mendekatkan Perguruan Tinggi kepada Masyarakat.

Adapun sasaran dan tujuan penyelenggaraan KKN bagi mahasiswa adalah menumbuh kembangkan minat mahasiswa dalam mengabdikan ilmunya kepada masyarakat melalui karya-karya inovatif yang berkualitas melalui; (a) Pembentukan mahasiswa yang berkarakter dan memiliki kepedulian terhadap masalah-masalah social kemasyarakatan, (b) Pemaduan pemahaman teoritis yang diperoleh dari bangku perkuliahan dengan kecakapan praktis dilapangan, sehingga dapat mendekatkan antara Perguruan Tinggi dengan masyarakat (c) Pemberdayaan masyarakat desa melalui penguatan sistem inovasi dan penguatan potensi desa (d) Pembemberdayaan mahasiswa dalam meningkatkan kemampuan berorganisasi dan bermasyarakat⁵ . Bagi Perguruan Tinggi, melalui KKN dapat (a) memperoleh umpan balik sebagai hasil perintegrasi mahasiswa dengan masyarakat, sehingga kurikulum dan pengembangan IPTEK dapat lebih disesuaikan dengan tuntutan nyata pembangunan; (b)

melalui kegiatan mahasiswa, dapat menelaah dan merumuskan kondisi nyata bagi pengembangan IPTEKS, serta dapat mendiagnosa secara tepat kebutuhan masyarakat, sehingga IPTEKS yang diamalkan dapat sesuai dengan tuntutan nyata, (d) meningkatkan, memperluas, dan mempererat kerjasama dengan instansi serta departemen lain melalui rintisan kerjasama mahasiswa yang melaksanakan KKN

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan KKN di Desa Kedungjeruk ini :

Tahap Kegiatan	Kegiatan	Metode	Hasil
Tahap persiapan	Rapat	Diskusi	Menentukan Tema Program Kerja
	Rapat	Diskusi	Menentukan tugas
	Rapat	Diskusi	Materi dan persiapan
	Perizinan tempat	Survei	Izin dari kepala Desa untuk tempat kegiatan KKN
Tahap pelaksanaan	Program Kerja KKN di Desa Kedungjeruk	Praktek	Masyarakat Antusias ikut kegiatan
Tahap pelaporan	Pelaporan dan publikasi		Laporan akhir dan publikasi

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini menggunakan dengan metode Praktek langsung ke Lapangan diantaranya :

Seri ke	Materi	Metode	Lokasi
1	Mengajar di Kelas	praktek	SDN Kedungjeruk I & SDN Kedungjeruk II
2	Kerja Bakti	praktek	Dusun Cimahi
3	Kegiatan Mengaji	praktek	Dusun Cimahi
4	Taman Baca	praktek	Dusun Tangkolo dan Cimahi
5	Taman Desa	praktek	Kantor Desa Kedungjeruk
6	Senam Bersama	praktek	Kantor Desa Kedungjeruk
7	UMKM	praktek	PKK Desa Kedungjeruk
8	Sosialisasi DPT	praktek	Dusun Cimahi
9	Mingggon Desa	praktek	Kantor Desa Kedungjeruk

10	Donasi Buku	praktek	SDN Kedungjeruk I & SDN Kedungjeruk II
11	Donasi Al-Qur'an	praktek	Dusun Cimahi
12	Edukasi Poster	praktek	SDN Kedungjeruk I & SDN Kedungjeruk II
13	Donasi Tanaman	praktek	SDN Kedungjeruk I & SDN Kedungjeruk II
14	Posyandu	praktek	Dusun Cimahi
15	Edukasi Plang	praktek	SDN Kedungjeruk I & SDN Kedungjeruk II
16	Apel Kecamatan	praktek	Kantor Kecamatan Cibuaya
17	Melatih Upacara	praktek	SDN Kedungjeruk I
18	Melatih Pramuka	praktek	SDN Kedungjeruk I
19	Mengajar Olahraga	praktek	SDN Kedungjeruk II

HASIL DAN PEMBAHASAN

Keberhasilan Program kerja dibuat dan dilaksanakan untuk memecahkan berbagai masalah yang dihadapi oleh masyarakat. Program kerja tersebut dilaksanakan serentak dan berjalan secara bersamaan di Desa Leran. Kegiatan ini dikemas dan dilaksanakan dengan berbagai tujuan berdasarkan bidang yang telah ditentukan.

Kegiatan KKN berlangsung selama 1 bulan dengan berbagai kegiatan berbagai bidang yang disesuaikan dengan kondisi di daerah Desa Kedungjeruk, dengan melibatkan peran perangkat desa dan masyarakat sekitar

Program kerja dalam bidang pendidikan dan seni yang dilaksanakan selama KKN ini mendapat apresiasi dan respon positif dari masyarakat terkhusus guru – guru. Hal ini sangat membantu dan menambah jam pembelajaran yang sangat kurang selama ini. Siswa/i bersemangat belajar dan cukup membantu memfasilitasi anak – anak dalam menggali minat dan bakat mereka. Kesuksesan penyelenggaraan program kerja ini tidak terlepas dari peran serta dan bantuan guru



Mengajar di Sekolah Dasar



Kegiatan Senam Bersama

Dalam kegiatan KKN tersebut antusias warga anak-anak sangat tinggi, karena banyak kegiatan yang digelar oleh para mahasiswa UNSIKA, semuanya tentang edukasi yang bermanfaat

KESIMPULAN

Untuk kegiatan PKM KKN ini telah memberikan hasil yang bisa bermanfaat untuk masyarakat Desa Kedungjeruk karena ditunjukkan dengan antusias warga mengikuti kegiatan, kemudian dari produk UMKM juga sudah melakukan inovasi dari pengemasan hingga penjualannya melalui teknologi digital.

Hasil pelaksanaan pengabdian masyarakat ini, dapat ditarik kesimpulan antara lain: Pengabdian masyarakat dengan KKN telah melaksanakan empat program kerja bidang pendidikan dan seni, ekonomi, lingkungan dan informasi sebagai upaya memecahkan masalah yang dihadapi masyarakat. Pelaksanaan program kerja mendapat respon positif dari desa dan masyarakat sehingga semua berjalan lancarmeski memiliki banyak rintangan. Program-program kerja yang dilaksanakan juga menghasilkan beberapa luaran dan produk diantaranya: (a) Plang papan informasi di setiap lokasi sudah terpasang

DAFTAR PUSTAKA

- Raisa Aribatul Hamidah, Dewangga Bima Mahendra, Eki Rekina dkk, ; [jurnal Pengabdian Masyarakat SIDOLUHUR](https://journal.uniba.ac.id/index.php/jpm/article/view/244) <https://journal.uniba.ac.id/index.php/jpm/article/view/244> Vol 1 No 01 (2021)
- Megawati, Nurfitri ; SWARNA peran mahasiswa kuliah kerja nyata (kkn) dalam bidang pendidikan sebagai wujud pengabdian di desa air terjun <https://ejournal.45mataram.ac.id/index.php/swarna/article/view/307> VOL. 2 NO. 2 (2023)
- Husni Fauzi, Yayan Hendayana, Nurul Rahmah, Berliana Febrianti, Adela Rizkha, Diana Noviyanti, Evi Permatasari, Arya Bayu Sayeti, Muhamad Ramdan, Maiyona Dannisya, Alfia Dwi Cahyani ; Pengabdian kepada masyarakat melalui kuliah kerja nyata (kkn) di desa srimukti kabupaten bekasi, <https://jurnal-stiepari.ac.id/index.php/safari/article/view/722>,